

Precios de Suscripción

Valdepeñas, mes. 0'50 ptas.
Fuera, trimestre . 2'00 »

Precio del ejemplar

10 céntimos

Nueva Luz

Semanario Socialista

Organo de la Federación Local de Trabajadores

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia. De los artículos responden sus autores.

CRISIS DE TRABAJO

Estamos subiendo la cuesta de Enero. Hemos comenzado por lo tanto un nuevo año, que por ninguna parte señala cambio de situación, medios distintos de los que veníamos viendo en el año que ha finalizado.

La situación actual no es nueva, y por lo tanto los medios que hasta aquí veníamos empleando están en desuso y nada ha de remediar la situación.

Es un hecho prácticamente demostrado el fracaso del régimen capitalista en todo el mundo, y por consecuencia lógica la crisis del trabajo es general. Hay un exceso de producción que trae consigo un desquiciamiento tan grande de la industria que llega hasta producir la ruina de quienes la tocan.

El grito de los pueblos industriales venía y aun sigue siendo la pesadilla de los gobernantes; todos los medios eran legales para conjurar la crisis industrial, pero llega un momento en que se despiertan los pueblos agrícolas, los trabajadores de la tierra sacuden su peregrina apatía y en un esfuerzo supremo se arrancan la venda que no les dejaba ver su situación de parias, de esclavos de esa tierra que tan pródiga es que da para todos, mucho más para el que vive a costa de lo que ella produce que para el que con su esfuerzo le hace producir.

¡No hay derecho para que en los pueblos agrícolas exista un paro tan grande! ¡No tiene ninguna explicación, porque las cosechas tanto de cereales como de uva y ahora la de aceituna—sino aquí porque no hay—nadie duda de lo ubérrima que va a ser en Andalucía y en otros términos municipales de esta misma provincia!

Las labores del campo no se pueden dejar de hacer porque el campo no ha desaparecido, y como siempre está dispuesto a dar cuanto sea preciso dar con arreglo al trato que reciba de su poseedor.

Diariamente se ven deambulando por plazas y calles hombres jóvenes y fuertes que se ven ociosos, inactivos y hambrientos.

«Hombre parado malos pensamientos». Así dice un adagio que no está mal recordar en estos momentos en que parece que los capitalistas cierran los ojos a la realidad de las cosas, y no alcanzan a ver que el hambre es mala consejera. Ese rencor que los patronos tienen a los trabajadores—más acentuado desde el advenimiento de la República—no tiene explicación.

¿Qué delito cometieron los trabajadores tanto de la industria como los del campo? Ninguno. Solo asociarse unos con otros para defender su situación angustiosa, mejorar de trato y aumentar sus jornales que son la vida de los suyos que no dejan de pedirles pan, ya que no a otra cosa están acostumbrados.

La situación es cada día más precaria, el hambre ha penetrado en los hogares de los trabajadores; tanta espera les desespera y su impaciencia está justificada en esta época en que el frío ha helado los rostros curtidos por las inclemencias del tiempo y lo que es más triste ¡también el alma está helada! No porque la sangre roja no circule por sus venas sino porque la miseria ha debilitado la potencia de sus músculos.

¡Urge pues remediar esta triste situación lo más rápidamente posible!

Es preciso dar trabajo porque con ello se produce dos bienes de positivo valor: el de mejorar las fincas y el de paliar el hambre de los hogares humildes, pues de continuar las cosas por el camino que ahora van el fin que nosotros vemos no es nada halagüeño, y si se produce algún hecho de violencia luego que no se diga que por las malas predicaciones de los socialistas, cuando en realidad lo que hace tiempo venimos haciendo es llamar al buen sentimiento de todos para poner fin a esta situación.

Periodistas y periódicos

Me propongo, y, no se si podré conseguirlo decir de una forma clara cual es el concepto que yo tengo formal de lo que es un periódico y lo que es un periodista, lo que son algunos de ellos y lo que yo entiendo debían de ser.

El tema escogido en estos momentos no puede ser más difícil para mí que hasta hace unos cuantos meses no me vi en la obligada situación de tener que dirigir este periódico; órgano como todos saben—o mejor dicho, debían de saber—de la Federación Local de Trabajadores filial de la U. G. T. de España, y digo obligada situación, porque en nuestras organizaciones tanto sindical como políticas cuando somos designados para un cargo—y si este es por unanimidad como en mi caso—no nos queda otra solución que acatarlo por disciplina y laborar desde él con fe y entusiasmo, supliendo con su actividad la falta de conocimiento que sobre la materia posee el designado.

Yo siento por los periódicos una veneración grandísima, yo creía al periodista un ser superior, un hom-

bre, pero un hombre que mediante su capacidad imaginativa logra transmitir a todos los otros que lo leen las situaciones en que se encuentran los diferentes problemas que afectan a un pueblo, a una provincia o a una nación. El periodista es para mí la masa que condensa, que une mediante la escritura en letras de molde, los sentimientos de todos los ciudadanos de buena voluntad. La pluma de un periodista es el instrumento de trabajo que lo honra y dignifica, si para honrar y dignificar al prójimo la emplea; es el escudo immaculado que todo hombre debe conservar y engrandecer más y más.

Estos son algunos de los conceptos que yo tengo del periodista. Ahora veamos cuales son los que tengo del periódico.

Un periódico es el difusor de todas las tendencias e ideas políticas, gustos literarios y poéticos, asuntos científicos y de arte, sentimientos humanitarios y morales; en fin, el exponente de todo lo que sucede en la localidad y en el exterior, tanto de la Nación como del Mundo.

Baladas y canciones

Canción a los que se tiznan

Tú, que ante un horno te ennegreces o en un taller de fundición; tú, que te manchas, porque el polvo se une a tus gotas de sudor; tú, que te tiznas en la imprenta, en la cocina, en el camión; tú, limpiabotas; tú fumista; tú, fogonero; tú herrador tú, que te tizas rostro y manos de hollín, de grasa, de carbón, alza la frente con orgullo y grita así, con ronca voz: —¡No me avergüenzo de mis tiznes, porque los tiznes son mi honor! ¡Van pregonando que trabajo, y el trabajar no es un baldón!

Y si al salir de tus tareas, allá, en la tarde, muerto el sol, cruzas las calles populosas, llenas de luz y de color, rendido el cuerpo de fatiga, medio caído el pantalón, las alpárgatas en chancleta, cubierto el rostro de sudor, desabrochada la camisa, al aire el pecho de varón, y ves detrás de los cristales de algún casino brillador algún gandul que sonríe, repantigado en su sillón, de las señales que el trabajo en las mejillas te grabó, gritale fuerte y altanero:

—¡Gran mamarracho, gran bribón, no me avergüenzo de mis tiznes, óyelo bien, porque es mejor tener el rostro ennegrecido que tener sucio el corazón! Manchas de dentro son las malas; no las que van al exterior. ¡Viva la manchal! ¡Viva el tizne que en el trabajo se ganó! ¡No es cosa fácil conquistarlo! ¡Es un diploma! ¡Es cruz de honor! ¡Yo lo he ganado con mis dedos al escribir esta canción! ¡Ya no te envidio, limpiabotas! ¡Ya no te envidio, fundidor! ¡Soy como tú! ¡Soy un tiznado! y también digo en alta voz:

—¡No me avergüenzo de mis tiznes! ¡Me los ha dado mi labor! ¡Soy un obrero, un hombre útil! ¡Tengo en los tiznes mi blasón! ¡Ahí va mi mano de poeta, mano que el viento no curtió, mano alargada y paliducha como de abad o monseñor! ¡Venga la tuya, bravo amigo, que en rudo esfuerzo se manchó! ¡No te resistas a entregármela! ¡quiero estrecharla con amor! ¡quiero fundirla con la mía en cordialísimo apretón! ¡Mano fraterna, mano sana, mano empapada de sudor, mano callosa, mano sucia de hollín, de aceite, de carbón: ven, tú no manchas! ¡Las que manchan son las de mucho gran señor!

Miguel R. Seisdedos

Contribuciones

El Recaudador de la Hacienda en esta Zona hace saber: Que durante los días 1 al 15 de Enero se cobran las patentes nacional de automóviles correspondientes al primer semestre de este año.

La cultura de los pueblos se viene controlando por varias cosas, que unidas forman un estado de bienestar que denota seguidamente un grado superior de civilización. Los pueblos que no tienen Bibliotecas, Hemerotecas, Parques, Librerías y gran venta de periódicos nacionales y locales si los hay, éste irremisiblemente es inculto y por lo tanto en un estado de civilización tal, que en nada supera a los pueblos del Africa Occidental.

Ahora, hablemos de los periódicos

LOS PROBLEMAS DE LA EDUCACION

El trabajo manual en la escuela

POR MANUEL B. COSSÍO

Al dirigirse Lutero en 1524 a las ciudades alemanas, a fin de crear por todas partes escuelas en que se formasen individuos vigorosos, morales e inteligentes, insiste ya en la necesidad de combinar el trabajo manual con las demás enseñanzas. No fué éste un hecho aislado; tuvo su resonancia, y el realismo pedagógico del siglo XVII, que representan, sobre todo, Ratzke y Amos Comenio (1592 1671), hizo suya la idea, que, por otra parte, se armonizaba enteramente con el espíritu general de su doctrina.

Para Comenio, que funda su sistema de educación en la actividad personal del niño, el trabajo manual no podía dejar formar parte integrante del programa de la escuela. Así es, en efecto. En su «Didáctica Magna» lo establece, afirmando que es necesario ejercitar la mano hasta hacer de ella un instrumento de progreso, como se ejercitan la memoria, la inteligencia y las demás facultades, y llegando a dar preceptos para la organización de los trabajos manuales, que deseaba ver establecidos, no sólo en las escuelas primarias, sino en los Institutos de enseñanza superior. Más de dos siglos han transcurrido desde la muerte de Comenio y todo ese tiempo ha sido necesario para que su aspiración fuese un hecho, al menos en parte, en lo que se refiere a la escuela.

Dado, sin embargo, el primer paso, abierto el camino y ganada la causa en todos aquellos espíritus que piensan, como el gran pedagogo, que la misión esencial de la escuela es preparar a los niños para la vida, tardará mucho o poco, pero bien puede asegurarse que vendrá el día en que los talleres formen parte de la Universidad, como deseaba Comenio.

No es probable que el viaje de éste a Suecia, ni el plan de reforma de la enseñanza que le encargó el célebre ministro Oxenstiern—proyecto que fracasó a consecuencia de la Guerra de los Treinta Años—hayan podido influir directa e inmediatamente en el progreso que la educación manual ha realizado después en aquel país, así como en Filandia; pero lo que no puede ponerse en duda es que de Comenio, y del movimiento pedagógico realista que le sigue, trae su origen uno de los primeros intentos que se han hecho ya en cierta escala para introducir la enseñanza manual en los programas de la escuela. Se verificó este ensayo en Alemania, fué como un chispazo, duró poco tiempo, y aunque no tuvo resultados positivos, no dejan nunca los alemanes de citar a unos, para disputar a los escandinavos el mérito de la primacía en su realización; otros, más prudentes, para demostrar, por lo menos, que su patria ha sido la más fiel guardadora de aquellas ideas. La historia del ensayo en cuestión puede verse en uno de los primeros y más fundamentales libros que acerca del asunto se han escrito: «Educación para el trabajo» («Erziehung zur Arbeit»), 1852, por Carlos Federico Roberio Reisman, donde se habla en detalle de todos los experimentos que se hicieron, consignando juicios de pedagogos tan notables como Grafer, Curtmann, Gruebert, Kirchman, Michelsen y otros. La empresa, hemos dicho ya, no tuvo éxito, e idéntica suerte cupo a las «Escuelas de trabajo» organizadas en Turingia hacia el año 1840, las cuales tuvieron por origen también las mismas ideas.

Dejando a un lado este influjo de las doctrinas de Comenio, se encuentra poco tiempo después de él otro pedagogo de primer orden, que desarrolla la cuestión con gran talento, aunque desde otro punto de vista diferente. Lobke (1632-1705), en sus «Pensamientos sobre la educación», observando, de un lado, que la mayor parte de los estudios absorben mucho tiempo y son desfavorables generalmente para la salud, y de otro, que la práctica de un oficio, a más de la destreza que proporciona, es útil y hasta necesaria para mantener equilibrado y vigoroso nuestro organismo, dice: «Los jóvenes deberían aprender uno, dos y hasta tres oficios; pero uno de ellos, sobre todo, bien aprendido.» Es, por consiguiente, para Locke el trabajo manual un medio de entretenimiento y de higiene; y tanto él como los escritores que le siguen, insisten especialmente en las ventajas prácticas que puede procurar en la vida.

locales cuando se trata de pueblos, digo de pueblos porque los de la capital de la República, yo les llamo nacionales.

Pongamos por ejemplo un pueblo de 30.000 habitantes, en el cual ha habido varios periódicos, unos mensuales, otros bimensuales y otros semanales y hasta uno—el único que tenía viso de tal—que se publicó diariamente.

En la época a que nos referimos sólo se venían publicando dos semanarios, y que queremos desde aquí hacer la diserción, procurando por todos los medios no ofender a ninguno de sus directores.

Uno, el que tiene viso de periódico de derecha yo lo he venido viendo y lo continuo de esta forma: Tiende a estar bien con todo el mundo, diciéndolo a unos y a otros que él piensa como ellos, que tienen razón ambos contendientes tanto en política como en arte; publica unos magistrales

ecos de sociedad en los que lo mismo saluda que recibe, felicita que despierte, notifica los alcibramientos y defunciones que se suceden; largas, tristes y sentidas esquelas de defunción, casamientos, alguno que otro suceso en que habla de la pistola, la herida o la muerte, unos anuncios comerciales bastantes lucrativos y vamos marchando. No tiene color político y si algo defiende es la religión católica.

Resumen: Que con todos está bien y marcha magníficamente sin que nadie diga que es esto o lo otro, ni que vive de aquellos ni de los demás hallá.

El otro: título que no guarda consonancia con lo que en realidad es, se dice republicano de izquierda, habiendo pertenecido a todas las fracciones políticas, habidas y por haber; se llama en una ocasión socialista y más tarde va con los niños de un colegio particular a que confie-

El afán de la hora...

PASCUAS...

Fiestas de rico, podemos decir a estas que estableció la Iglesia Católica como dogma, en virtud del nacimiento de su piedra angular, el rabí Jesús de Galilea. Las leyendas dicen que este nacimiento tuvo lugar en un traspaso de casa pobre, en cuna de pajas; testigo, el frío viento de las noches de Galil, y aroma las moradas estrellas. Pero hoy, la leyenda, que podía tener para los aficionados al pasado, ese sabor ingenuo y dulzón de los romanceros infantiles, es un exponente más, de la paradoja cruel de la vida. Fiestas que la tradición, con ese formidable peso de las tradiciones, arraigó en el hogar. Y ante los ojos complacidos del amo, la comida abundosa y humeante, salpimentada de especias y aroma, la bebida dulce y la buena fruta; el blanco pan, y también la mujer sosegada y los muchachuelos corredores e inquietos. Así es la fiesta, y así lo dijeron novelistas y escritores falsos. El cuento de Navidad es siempre esa narración fofa y muelle, donde cae condensada toda la cursilería. Pero la realidad es otra. Hogares proletarios, donde es dueño y señor el frío, donde tiene sus más pavorosos gemidos, el viento que filtra sus aceros por los resquicios de todas las puertas; donde el fantasma del «sin trabajo» nubla constantemente la razón. Estas son las pascuas del pobre, sin alharacas ni festejos que culcan y engañen la realidad. Y es incomprendible. Si Jesús de Nazaret, el profeta de Galil, nació en un establo sucio y pobre, ¿por qué de estos festejos con grandes comidas y grandes bebidas? Claro es que, ni el profeta Jesús nació este día, ni a la Iglesia le importa un bledo de su nacimiento. Para ella, no significa nada, el que dijo según rezan los evangelios: «Antes pasará un camello por el ojo de una aguja, que un rico por el reino de los cielos.»

Serrano Poncela

sen, ataca en política a la fracción que no le gratifique sus escritos, hace una campaña electoral a un candidato monárquico que le vale 15 o 20 mil pesetas; viene la República y combate a los republicanos y socialistas sin que pueda demostrar nunca nada de lo que dice, insulta a diestro y siniestro; es un libelo, es más que un periódico una ramera, que se vende al que más le dé, venga de donde venga y sea para lo que sea; como es natural, defiende siempre no al que lleva la razón, sino al fuerte, al poderoso, al capitalista, porque es natural que sea el que más le pague. Publica esquelas de defunción, ecos de sociedad y anuncios comerciales, con los cuales vive, porque no trabaja ni se le reconoce capital alguno. Marcha bien y es considerado por los que se dicen pertenecer a la «buena sociedad», a los cuales les conviene tenerlo contento para valerse de él cuando lo necesiten.

Este es el otro periódico que había en el pueblo a que me refiero.

Pero un día la clase trabajadora de esa localidad, honrada y laboriosa se ve constantemente vejada y calumniada por los capitalistas, los cuales quieren explotarlos cada vez más, como por este último periódico, por el libelo o meretriz que como siempre está al servicio de los poderosos, no por su talento y buena administración, sino porque tienen las pesetas que son las que da la honra y la hombría de bien en la actual sociedad; y ante este estado de cosas fundan un periódico semanal con muchos apuros y no menos inconvenientes, porque les falta hombres que sepan escribir, nombran un director de entre todos los obreros organizados, un cuerpo de redacción de todos los más expertos y por último un Consejo de Administración también de obreros, que será el que administre y dé la orientación al periódico. Comienza su publicación defendiendo en el terreno sindical y político a todos los trabajadores, combate como es su lema al capital, al patrono le dice que es inhumana la explotación del hombre por el hombre, publica los nombres de los que no cumplen con su obligación en lo referente a los pactos de trabajo; descubre las patrañas a los viejos políticos que siguen frecuentando y mangoneando en el Ayuntamiento. Cada artículo que se publica lleva la firma del autor y por lo tanto éstos son los responsables de lo que escriban, el director no tiene otra misión que el de dirigir y hacer los artículos de fondo que como es natural no llevan firma, la campaña de depuración y defensa de los trabajadores, levanta tempestad de protestas y calumnias de los

desenmascarados y capitalistas a quienes ha dicho la verdad el periódico, esta tempestad arrecia más y más contra el director del periódico que como ya he dicho, sólo responde de lo que él escribe en el fondo del periódico.

El público se extraña de que unos cuantos obreros puedan haber conseguido un periódico de mayor información que los dos que había, tiene firmas prestigiosas de hombres que tanto en la política como en el arte son conocidos en España entera, habla de Cultura, pide Roperos y Cantinas Escolares, Casas Baratas, que se mejore la urbanización de los barrios extremos de la población, hace en total una campaña tendente a moralizar todo el ambiente que en el pueblo respiran los trabajadores; el capitalista le tiene al periódico y a los que lo escriben un asco cervical, se pretende hablar mal del director y de los redactores pero no se encuentran motivos ni causa para ello y el público se rinde ante la honradez y la razón que les asiste a todos y termina por declarar el mejor periódico de la localidad, aunque dice que sino se le atacara tanto a los capitalistas, sería mucho mejor, pero como esto lo dicen ellos mismos, no les hacen caso y el periódico sigue su marcha ascendente a pesar de todo.

No quiero cansar más al lector que haya seguido hasta aquí este relato de una cosa sucedida y muy posible de presenciar por él mismo en cualquier pueblo de la Mancha, y conste pues que no soy periodista ni a esto dedico mi vida de humilde trabajador. En próximos artículos continuaré hablando de este tema.

Manuel Filoso López

Cinema LA CONFIANZA

Mañana Domingo,

Hay una mujer**LERMA**

Conservas, Salazones y Embutidos

¡Automovilistas!

Más de 2.000 piezas de recambio para todas las marcas de coches y camionetas.

Ochenta por ciento de economía. Compra de automóviles viejos para el desarme.

Eliseo Calatayud

Veracruz, 37. Valdepeñas
Loza, Cristal, Porcelana.
Precios increíbles.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Resulta herido, entre otros, el alcalde de Valdepeñas

Es propósito de este Ayuntamiento adquirir en propiedad el edificio donde está instalada la Escuela de Trabajo, y tal efecto se ha entrevistado con el obispo, que administra este edificio. Como consecuencia de estas gestiones, días pasados salieron con dirección a Ciudad Real en un auto ocupado por su propietario, don Carmelo Madrid, presidente del Patronato de la Escuela de Trabajo; su hijo don Luis, que conducía el auto; nuestro camarada Antonio Ruiz, alcalde y don Ricardo Calso párroco de la Asunción.

Después de pasar por Moral de Calatrava a marcha moderada, sin duda a causa de la niebla, chocó violentamente el vehículo con otro que venía en dirección contraria. Los coches quedaron destrozados y sufren heridas de consideración una niña de seis años, don Carmelo Madrid y el alcalde de Valdepeñas, y contusiones el párroco don Ricardo Calso. Todos ellos fueron curados en Moral de Calatrava y trasladados a sus respectivos domicilios.

NUEVA LUZ lamenta el accidente y se complace de que las lesiones no sean de consideración.

Una falsa información de "El Debate,"

La Federación Local de Trabajadores de La Solana, ha remitido al director de «El Debate» el siguiente telegrama, saliendo al paso de una burda maniobra que se ha querido perpetrar contra los socialistas de La Solana:

«Director de «El Debate».—Madrid.

Rogamos diga diario de su digna dirección que es absolutamente falso el contenido del artículo de Andrés Maroto, publicado en ese periódico el día 31 de diciembre próximo pasado. En La Solana hay quinientas familias que llevan más de tres meses en paro forzoso, en situación angustiosa, y los oradores socialistas consiguieron evitar días de luto con su intervención, calmando la desesperación de los obreros hambrientos. Lo que lamentará el señor Maroto es el hecho de que los oradores socialistas calmaran los ánimos de los obreros, ya que es el señor Maroto uno de los principales causantes de que exista paro en esta población.—Por la Federación Local de Trabajadores, Melitón Serrano.»

Crónica Municipal

Sesión ordinaria en segunda convocatoria del día 29 del pasado mes

Bajo la presidencia de nuestro camarada Antonio Ruiz, y asistiendo los compañeros Abad Guzmán, Abad de la Torre y Villahermosa y republicanos señores Grande, Barchino y Bernardo, se abrió sesión a las seis y media, estando presentes la «mayoría agraria.»

Por el señor secretario se dió lectura al acta de la anterior, la cual fué aprobada por unanimidad.

Informe sobre la instalación restante de luz eléctrica en el Mercado con presupuesto hecho por el electri-

cista señor Cañizares que se aprueba.

La comisión de Hacienda, presenta informe sobre las solicitudes de empleados en la báscula de San Marcos, desestimando estas peticiones, y diciendo que el Ayuntamiento debe arrendar esta báscula para lo cual procede abrir un concurso. El pleno así lo acuerda.

Informe de la Comisión de Policía Rural, sobre plantas, para el Parque Cervantes, Plaza de la República, Glorieta del Convento, calle de Seis de Junio y Avenida de Fermín Galán, que se aprueba.

A petición de la anterior Comisión se acuerda rebachar el trozo de la calle Valbuena, desde la Plaza de la República hasta la calle del Guardia, y el acerado con piedra de sillería de este trozo, como igualmente las calles Cruz Verde y Principal, hasta la calle Buensuceso.

Informe de la Comisión de Beneficencia y voto particular del señor Sánchez Jiménez, sobre las solicitudes de los practicantes a la Casa de Socorro. El firmante del voto particular, se opone diciendo que no hacen falta practicantes, y que los de la Beneficencia Municipal, debe atender este servicio. Intervienen los señores Grande, Megía Rubio y compañeros Ruiz y Abad de la Torre y se acuerda dejarlo para estudio de los ediles.

Sobre la instancia de la Eléctrica Centro-España, informan el secretario e interventor, los cuales dicen que se debe desestimar dicha solicitud, pues este impuesto no grava el fluido, sino la ocupación de la vía pública. El pleno acepta estos informes y la desestima.

Se da lectura a una solicitud de varios vendedores del Mercado en la cual piden se les rebabaje los impuestos, pues por su mucha carga no podrán pagar. Pasa a informe de la Comisión de Hacienda.

El auxiliar de secretaría, Gregorio Sánchez, pide 15 días de licencia, y después de informar verbalmente el secretario, se acuerda acceder a dicha petición.

Estando vacante la plaza de síndico segundo, por haber pasado nuestro compañero Serrano a teniente de alcalde, se nombra por unanimidad a nuestro camarada Diego Villahermosa.

A petición de Grande se acuerda ofrecer al ministerio de Instrucción Pública, varios solares, para la construcción de tres grupos escolares, dando el municipio lo que económicamente pueda.

Este mismo edil, dice que subvencionando la Diputación provincial a este Hospital municipal y por esto no ser tan gravoso al Ayuntamiento se debe construir un pabellón para infecciosos. Así se acuerda.

Se acuerda vaya Grande representando a este municipio, al partido de fútbol que se ha de celebrar entre el equipo local y el de Alcázar de San Juan.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las ocho.

Sesión ordinaria en primera convocatoria del día 4 del actual

Presiende el señor Grande, por encontrarse enfermo nuestro camarada Ruiz, y asistiendo Serrano, Abad Guzmán, Abad de la Torre y

Bernardo, se abrió la sesión a las seis treinta, dándose lectura al acta anterior la que fué aprobada por unanimidad.

Se conceden varias autorizaciones para obras.

Al empleado temporero de la cafetería del Hospital, se le fija el sueldo en 4,50 pesetas diarias.

La Comisión pro monumento Pablo Iglesias, compuesta por varios compañeros, presenta una instancia al pleno solicitando que el Ayuntamiento contribuya económicamente para levantarle un monumento al fundador del socialismo español, en el Parque Cervantes, y además que nombre un miembro de su seno, para que forme parte de esta Comisión. Pasa a informe de la Comisión de Hacienda.

En el concurso abierto para la construcción de casa-habitación del maestro de Consolación, se adjudica al mejor postor, Gabino Guzmán Abad.

Se autoriza a don Juan Ruiz Huesca, para que cobre 3.000 pesetas concedidas por la Diputación provincial al Hospital de ésta.

Después de aprobarse varias cuentas y facturas, el señor Grande dice que el objeto principal de esta sesión es ver la forma más rápida posible de resolver la crisis de trabajo, que estos días se presenta con caracteres alarmantes, y que urge resolverla porque en dos o tres días, se han presentado a inscribirse en la Oficina de Colocación obrera, más de 600 obreros en paro forzoso.

Interviene el señor Sánchez Jiménez, diciendo que la única forma de ver el rendimiento que se da por parte de los obreros, es hacer todas las obras por subasta. El señor Grande dice que no hay inconveniente y así se acuerda.

El señor Megía Rubio dice «que de esta forma no se resuelve nada, pues hay necesidad de atacar a fondo, el problema del paro, pues porque el Ayuntamiento gaste pesetas, no se hace nada.»

Grande dice que hay 10.000 pesetas de la décima que ya se están gastando, y otras 20.000 que se pueden recoger en Ciudad Real también de la décima, y que se puede acelerar la construcción de las casas baratas y viviendas para los maestros, e intervenir del ministerio de Obras Públicas el pronto despacho del expediente de la carretera de ésta a Tomelloso, como igualmente del Instituto nacional de Previsión, la concesión del préstamo para el alcantarillado.

Se levantó la sesión a las ocho y media.

Nuestro comentario

Primeramente, si fuera cuestión de tomar en broma el problema del paro obrero, nos felicitaríamos de ello, pues esta es la causa de que los señores consejeros hayan asistido tan puntualmente a la última sesión, deseosos de ganarse el aplauso de la galería, y a decir verdad casi lo consiguieron, pues los más grandes paladines de esta lucha contra el paro forzoso, fueron los señores Megía Rubio y Sánchez González, los cuales con su elocuencia característica se interesaron por este asunto; ahora que el pueblo ya los conoce y los obreros que asisten a las sesiones mucho mejor.

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

Se necesita tener el máximo de optimismo para hablar como lo hicieron estos señores, pues particularmente el señor Sánchez González, sabemos es uno de los que ha despedido varios obreros, nadie más que estos señores capitalistas son los que tienen la culpa de este paro, pues nosotros podemos demostrarles que no tienen obreros suficientes para las líneas que poseen. Estos señores son los que le dicen a los obreros «si te vienes con nosotros al Centro Radical, te daremos trabajo y todo lo que tu quieras, con tal de que te des de baja en la Casa del Pueblo.» Estos son hechos que ocurren a diario, y luego estos señores políticos a la antigua, para tener el beneplácito de estos obreros que aun siguen explotando, alardean más que nadie de que se preocupan del paro forzoso. ¿Es esta la forma que tienen para sus fines electorales? nosotros le aconsejamos que cambien de táctica, pues ya se les ha visto el «plumero» muchas veces, y se le continuará viendo, pues ustedes para que varíen su modo de pensar sería necesario fundirlos de nuevo. Como siempre que hablamos lo hacemos con datos irrefutables, tenemos que decirle al señor Santa María, que según el pacto de trabajo hecho por el Jurado mixto del trabajo rural de Manzanares, le corresponde tener un cuadrero todas las noches sea en la población o en el campo, y no lo tiene nada más que en la población. Este edil es otro de los que más se preocupan de la crisis de trabajo, debiendo empezar por sí mismo y tener un hombre de cuadrero, y sería uno menos en paro forzoso.

Protestamos enérgicamente de que el Ayuntamiento se coupe en sus sesiones de cuestiones de fútbol y llegue a designar a un concejal para que represente a Valdepeñas en dicho partido, cuando éstos se celebran fuera de la localidad: y nos parece ridículo que el señor Grande aceptara esa clase de representaciones, cuando hay asuntos más importantes que no se preocupan los señores concejales de la mayoría.

J. A. L.

Para higiene de la boca usad la

Pasta Dentífrica MERLO

NOTAS DE LA SEMANA

Nuevo notario

Días pasados se ha recibido en esta redacción un atento B. L. M. de don Federico Rodríguez del Real, Licenciado en Filosofía y Letras, abogado y notario, ofreciéndonos su domicilio Unión, 6 y cargo tanto particular como oficialmente.

Reciba nuestro agradecimiento más sincero al mismo tiempo que le deseamos que su estancia en esta ciudad le sea larga y muy feliz.

Para el compañero alcalde

¿Cuándo se va a proceder al derribo del corazón de Jesús levantado en la fachada de la ermita de San Marcos?

Son varias las veces que venimos pidiéndolo y creemos se debe de quitar como lo están haciendo ya en muchos pueblos.

Los santos dentro de las Iglesias compañero Ruiz.

Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

Rafael García Madrid
Procurador

Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.

Bataneros, 1 VALDEPEÑAS

MOVIMIENTO OBRERO

Federación Local de Trabajadores
Por la presente se convoca a junta general ordinaria para el día de hoy 7, a las nueve de su noche, a todos los compañeros para tratar asuntos de gran importancia.

Se encarece la presentación del carnet para tener entrada al Salón.

Carpinteros

Para el próximo día 11, y a las nueve de su noche, quedan convocados los compañeros pertenecientes a esta Sociedad, a junta general ordinaria, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Lectura y aprobación de las cuentas del cuarto trimestre.
- 3.º Tratar de los compañeros que se hallan al descubierto.
- 4.º Gestión de la Directiva.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Se encarece la asistencia de todos dada la importancia de los asuntos a tratar.

Metalúrgicos

Se convoca a junta general ordinaria a todos los compañeros pertenecientes a este Gremio que se celebrará el día 9 del corriente, a las nueve de su noche, para tratar asuntos de gran importancia para los afiliados.

Se ruega la mayor puntualidad.

Se han reunido...

Albañiles

Días pasados celebró esta Sociedad junta general ordinaria, en la que se nombró la mitad de la Directiva, conforme manda sus estatutos, quedando constituida de la forma siguiente: presidente, José Perea; secretario, José María Delgado; contador, Manuel Navarro; vocal 2.º, Juan A. Laderas y vocal 4.º, Egenio Garrigós.

Se acordó por unanimidad cobrar los correspondientes cupones en secretaría todos los lunes y sábados, para lo cual se nombraron dos cobradores.

Asimismo se acordó suscribirse esta Sociedad con 50 pesetas para el Monumento de Pablo Iglesias y con 25 para las familias de las víctimas del Castellar.

Panaderos

En la noche del martes pasado se reunió este Gremio en junta general, en la que entre otros asuntos se acordó lo siguiente: nombramiento de dos compañeros para la Comisión revisora de cuentas. Se aprobó por unanimidad el dictamen presentado favorablemente por la Comisión de enfermedades, para que se le apomen al compañero Francisco Bellón el subsidio correspondiente de 16 días que ha estado enfermo.

Tras de un amplio debate, se acordó, por mayoría de votos, que vista la merma que en estos días ha sufrido la elaboración del pan, los aprendices que entraron en la Sociedad para trabajar cuando hubiera trabajo, se repartan éstos los días que a consecuencia de la baja de elaboración, tengan que parar.

Vinicultores

Días pasados se reunió esta entidad en junta general, en la que entre otros asuntos se dió cuenta de lo siguiente:

Del envío de varias cartas a algunos señores exportadores, rogándoles pongan en vigor en sus bodegas todo el pacto de trabajo acordado por el Jurado mixto.

Se acordó por unanimidad cerrar la amnistía que se abrió para que reingresaran los compañeros que se hallaban al descubierto de sus cuotas. Para la renovación de la Directiva, se acordó convocar a una junta general extraordinaria.

También se le concedió un donativo de 15 pesetas para el Monumento de Pablo Iglesias y otras 15 pro víctimas de los sucesos de Castellar.

Junta de Directivas

Ante la aguda crisis porque atravesaba Valdepeñas, en la noche del lunes pasado se reunieron en el Salón de la Casa del Pueblo, todas las

Directivas que la componen, para buscar una solución que evite esta considerable crisis.

Tras de unas breves explicaciones de varios compañeros, se acordó por unanimidad, de que fuera una comisión compuesta por los compañeros Torres, Astiz, Valentín López y Antonio Ruiz, a visitar al señor Gobernador civil de la provincia y exponerle la grave situación porque atravesaba Valdepeñas. Caso de que no encontraran en Ciudad Real la debida solución, se trasladasen a Madrid para visitar a los ministros de Obras públicas y Agricultura, para que a la mayor brevedad comiencen las obras de la carretera del Tomelloso y el cultivo intensivo de tierras en toda la provincia.

También se acordó de invitar a todos los diputados de la provincia, a una reunión en esta ciudad bajo la presidencia del señor Gobernador, para que den una solución a tan grave problema.

Por último, se acordó enviar un telegrama al ministro de Agricultura, pidiendo se modifique una de las bases de la implantación del cultivo intensivo, en la que dice que solo se le darán terrenos a los que tengan aperos de labranza y a los que no tengan puedan disponer de ellos; para que también se le de por medio de créditos de la Reforma Agraria, a los que no teniendo medios económicos, quieran cultivarlas.

DEPORTES. FUTBOL

El España de Alcázar y la Deportiva local empatan a dos tantos.

Extraordinaria animación reinaba el pasado domingo en la ciudad de las «tortas» por presenciar este encuentro, numerosísimos aficionados llegaron de Tomelloso, Campo de Criptana, Villarrobledo y sobre todo de esta localidad valdepeñera, deseosos todos de ser testigos de la reñida y noble pelea de estos dos equipos.

A las tres y cinco minutos, hicieron acto de presencia los dos «onces» en el campo de juego, los «verdes» lo hacen acompañado de su «masco» el simpático y pequeño «Mon», el cielo amenaza lluvia, puesto el balón en juego los «coloraos» avanzan, pero pronto la defensa «verde» corta admirablemente este avance, los «verdes» presionan, y en estos momentos Aguila levanta al público de sus asientos al lanzar un admirable cañonazo, a media altura y a un ángulo, que parecía ya el tanto seguro pero Valverde en un estupendo plongeón desvió el «pelotón» a córner, sigue el juego con algún dominio de los de Valdepeñas, y a los quince minutos de juego los «coloraos» marcan por mediación de su interior izquierda. Minuto no pudo hacer nada en esta ocasión por encontrarse tapado y no ver la trayectoria del balón, empieza la lluvia y el campo se pone en pésimas condiciones, termina la primera parte con 1 a 0 a favor de Alcázar.

Empieza el segundo tiempo y los «verdes» carburan mejor que anteriormente, sobre todo Lolín, que en la primera mitad su actuación fué pobre, los locales se apuntan su segundo tanto, cuando iban 20 minutos de esta segunda mitad, Sarrión chutó fuerte y colocado Minuto sujetó el balón, pero por la mucha agua que el esférico tenía, se le fué de las manos, y el tanto fué inevitable, los «verdes» se encorajan de veras y presionan con intensidad forzando numerosísimos «córners» hasta que en uno de ellos sacado muy bien por Molero, Aguila de un estupendo cañonazo, envía el «pelotón» a las mallas, este tanto fué acogido con una estruendosa ovación, de los hinchas valdepeñeros, los «verdes» se animan y los «coloraos» flojean, se endurece algo el juego y cuando faltan seis minutos para terminar, los valdepeñeros marcan su segundo goal, en una excelente y arriesgada jugada del gran «Candasu» que terminó con un gran tiro raso y colocado, que Valverde no pudo detener, tenemos que hacer constar dos soberbias intervenciones de Minuto, una al sacar un balón de los pies de Sarrión, cuando ya el tanto parecía seguro, y otra al desviar a córner, ya en los últimos minutos de juego, un potente cañonazo en un golpe franco corto, y con el empate a dos terminó el encuentro.

Se distinguieron por los «coloraos», el portero y el medio centro y por los «verdes» Candasu y Bolea.

Frampin

CINE IDEAL

HOY, Sábado, la gran película
EL TELEFONO de la PAZ
por el coronel TIM MC. COY

Mañana, Domingo, la gran superproducción hablada en español,
TODA UNA VIDA
por Carmen Larrabeiti

Gran Farmacia y Laboratorio
DE ANTONIO DE MERLO
OXIGENO

Especialidades del País y Extranjero.
Gran existencia de Aguas Minerales de todas clases.
Pasta DENTRIFICA MERLO
Cristo, núm. 1 -- Valdepeñas -- (Ciudad Real)

Ramón Gascuñana Martín
ARQUITECTO
PROYECTOS, DIRECCIONES DE OBRAS
Estudio: Sebastián Bermejo, 10 -- VALDEPEÑAS

LA FLOR de la MANCHA Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería—Vinos y Licores de las mejores marcas—Especialidad VINO BERNARDO
Seis de Junio, 45 :: VALDEPEÑAS

PENSIÓN SERRANO
Propietario: DOMINGO SERRANO ;
TELEFONO

Amplias habitaciones para familias,
baño, aguas corrientes, todo confort

ATOCHA, 38, 1.º MADRID

FELIX SANCHEZ MAROTO
Perito Aparejador

PERITACIONES :: PROYECTOS :: DIRECCIONES de OBRAS
Verónica, 22 VALDEPEÑAS

LERMA
COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados
Mercado: Casetas 60 y 61

Salchicheria Extremeña
CASA PACO
Especialidad en jamones y embutidos
Grandes existencias.
Plaza de la República, 6. VALDEPEÑAS

ISRAEL RUIZ
Vinos Finos
Esperanza, 23 VALDEPEÑAS

Panificadora de Valdepeñas Aguas Potables
de Valdepeñas S. A.

S. A.
Fabricas de Harinas por Gilindro;
en Valdepeñas
Santa Cruz de Mudela
y La Soñana
Casa central: Valdepeñas (C. Real) Capital: 1.000.000 de pesetas
Seis de Junio, 35 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

La mujer en la organización obrera

Con la implantación de la República en España, y después de aprobada la Constitución, que eleva a la mujer al mismo nivel que al hombre en el disfrute de todos los derechos ciudadanos se nos plantea a todos los hombres de buena voluntad, la obligación moral de procurar que aquella forme parte de sus organizaciones obreras respectivas.

Las razones que se pueden aducir son múltiples. Aparte de la cuestión política, que después trataremos, existe la puramente material o económica. Una de las consecuencias de la guerra Europea fué la de demostrar que la mujer está capacitada, para desempeñar las más variadas funciones sin menoscabo de la obra producida. Y a partir de aquella conflagración vemos como a pesar de que los hombres quedan en paro forzoso, cada vez en mayor número la mujer en cambio, está ocupando las más distintas ocupaciones, en cargos públicos, oficinas etc. Esta preferencia que da la burguesía a la mujer es acaso porque le inspire algún sentimiento humanitario? nada de eso. Es que mientras no se lleve a ley el precepto de que en igual cargo u ocupación la retribución sea igual para el varón que para la hembra, no se habrá adelantado nada, pues de poco servirá, que moral y espiritualmente tenga los mismos derechos, si luego económicamente queda desamparada y por tanto en inferioridad de condiciones.

Ved sino lo ocurrido en Castellar de Santiago. En la recogida de la aceituna las mujeres van a cobrar 1,50 peseta de jornal, los hombres 4. En esta diferencia de los jornales está toda la tragedia. En el pueblo desde que se hizo la poca vendimia nadie ha dado un golpe. Llega la aceituna y los patronos que en cada jornal se van a ahorrar medio duro, contratan solo a mujeres no importándoles un bledo que los hombres estén ociosos. Esto, que forzosamente tiene que crear un gran malestar, se traduce en indignación cuando ven que el alcalde, patrono no quiere intervenir para evitar que se lleve a cabo la confabulación, de recolectar la aceituna solo con mujeres, dejando a los hombres llenos de desesperación.

Estos casos se evitarían si las trabajadoras estuvieran organizadas en las sociedades de resistencia. Nuestras organizaciones son escuelas de ciudadanía. Actuando la mujer en ellas daría ocasión a que comprobaran que todos esos chismes y cuentos que oyen en la tienda y en los corrillos de vecindad donde con un gran desconocimiento de lo que tratan, y donde no falta alguna persona interesada en aprovecharse de esa ignorancia de las mujeres, siembran en sus espíritus sencillos la duda y la desconfianza hacia esos organismos que toda su actuación es la capacitación de la masa de la que sus propios hombres forman parte.

Esto no lo decimos a humo de paja. Está bien demostrado que donde existe una localidad con Centro Obrero o Casa del Pueblo antiguos, se nota que la clase trabajadora actúa en ella con otra sensibilidad muy diferente a donde no hay aquella institución. Eso bien lo saben ellos, los burgueses. De ahí el odio que les tienen en general a todas las organizaciones defendidas por socialistas y que son las que pertenecen a la Unión General de Trabajadores. Actuando la mujer en nuestro campo llegaría a capacitarse, y a conocer toda la intriga de que se vale nuestra burguesía explotadora, y cuando llegaran ciertos casos no se prestarían a suplantar por menos jornal a los hombres que son sus propios maridos, hijos y hermanos.

Hay diferentes clases de trabajo que son apropiados para la mujer, tales como matar la oruga, el ahobo y varias más, y ya que para todas las profesiones efectuadas por trabajadores se están confeccionando contratos de trabajo es necesario se haga lo mismo para las trabajadoras. Pues así como donde no están organizados los obreros nada consiguen éstos de los patronos, igual ocurrirá con las obreras.

De otra cosa estamos también convencidos, y es de que mientras no haya quien se preocupe de organizarlas ellas de por sí no lo harán. Pero esto, según yo creo no constituye problema. En Valdepeñas bien puede decirse que la totalidad de las mujeres que se ocupan en faenas agrícolas, son compañeras, hijas o hermanas de obreros del campo y si éstos en su inmensa mayoría pertenecen a sus respectivas sociedades, nada más fácil que cada uno procure asociarlas en la misma sociedad, si así se cree conveniente, o en otra femenina que se pueda crear.

A que esta determinación no se haya tomado ya, contribuye un viejo prejuicio que como viejo ha llegado la hora de desecharlo. Está condensado en esta frase: «la mujer para la cocina». A grandes consideraciones se presta esa frase tradicional, pero por carecer de espacio solo nos limitamos a decir, que la Constitución de la República Española está hecha por hombres de nuestro tiempo, y en ella se les reconocen iguales derechos jurídicos y políticos, y a ese espíritu debemos atemperar nuestras actuaciones. Seguro que con frecuencia oíréis hablar de este problema de la mujer, en un tono de pesimismo y malestar y yo os aseguro que esas personas que así hablan son de espíritu retrogrado. El hombre verdaderamente liberal defenderá con gran energía esta reivindicación que la República ha concedido a las ciudadanas españolas.

Benito G. Cornejo.

Madrid enero 1933.

Para el "Duende,, o el payaso

Con gran dolor de estómago por las náuseas que nos da el tener que constar a ese *Duende de Sierra Prieta*, que ya en otra ocasión le hicimos desde estas columnas el más rotundo «mutis» nos vemos en la necesidad de aclarar algunas cosas de las que él dice en su «cuento» o lo que sea publicado en «Adelante»—nombre que también nos huele mal—en el número correspondiente al 31 de diciembre del año próximo pasado y epígrafe «¡Vaya tiro!»

Comenzaremos por declarar que ha sido tan magistralmente escrito el sueltecito que nos pone en conocimiento de que el misterioso «Duende» resulta ser el *competentísimo, elegantísimo, probísimo* y sobre todo profundo orador republicano (?) y «cayado» hombre de ciencia, don Salvador Otero, maestro nacional honra (?) del magisterio local.

No podía ser otro que no tuviera el vastísimo talento que se notaba en los escritos que bajo el pseudónimo de «El Duende» venía escribiendo el señor Otero; tan documentados y sobrados de razón como en todas sus cosas, hasta cuando habla de las patatas, el pan y la CEBADA, sobre to-

do cuando se trata de este último artículo que él conceptúa como de primera necesidad.

Hemos publicado en nuestro número anterior un artículo firmado por nuestro compañero el concejal Serrano Ruiz, y a él le dejamos la contestación que crea merecer este «bufón» de «Duende» y nosotros sólo nos vamos a molestar aun sintiéndolo mucho como ya decimos al comenzar estas mal trazadas líneas de contestar por haber sido aludidos en el párrafo en que dice: «Saber que en las páginas de NUEVA LUZ se defiende a los traidores de la causa obrera» y en la pregunta que hace de: «¿es que ahora se va a defender a los monárquicos de Avila desde las columnas de NUEVA LUZ de Valdepeñas?»

No. Ni ahora defiende NUEVA LUZ a los «traidores de la clase obrera» ni a los «monárquicos de Avila» ni esta es su misión no de ahora, sino de nunca desde su aparición, ni lo será en lo porvenir ¡tenga la seguridad! y ni esto lo ha podido poner en duda porque no tiene motivos para ello y si lo ha dudado un solo momento, por ser un ciego mental y

Suscripción pro Monumento Pablo Iglesias

	Ptas. Cts.
Suma anterior.....	317,25
D. Francisco Cañizares.....	1,00
» Satorio Madrid.....	1,00
» Antonio Madrid.....	1,00
» Eduardo Baeza.....	2,50
Doña Asunción Alarcón.....	2,50
D. Eloy Pozuelo.....	0,50
» Antonio Sánchez.....	0,50
Gremio de Boteros.....	15,00
D. Joaquín Ruiz Lérica....	2,00
» Lorenzo Ruiz Pérez....	2,00
» Aniano Escribano Felguera.....	2,00
D. Luis Pascual Díaz.....	1,00
» Vicente Castellanos Garrido.....	1,00
D. Vicente López Sánchez..	1,00
» Gregorio Crespo Serrano.	2,00
» Lorenzo Bautista González.....	0,50
D. Sebastián Ortega Fernández.....	1,00
D. Cándido Rosales Moreno.	1,00
» Juan Ramón Astasio Quintana.....	1,00
D. Vicente Pascual Díaz....	1,00
» José Ramón Moreno Ruiz	1,00
» Julián Bermudez Manzano.....	1,00
D. León López Sánchez....	0,50
» Antonio Muñoz Maroto..	1,00
» Gregorio Fetes Ramírez.	1,00
» Vicente García Díaz....	1,00
» Pablo García García....	1,00
» Manuel Jaén Rodríguez.	1,00
» Deogracias Ramos Rivas.	1,00
» Eugenio Martín Ruiz....	0,75
» Antonio Rodríguez Sánchez.....	1,00
D. Lorenzo Cabezuelo Serrano.....	0,75
D. Tomás de la Torre Almaracha.....	0,50
D. Eusebio García Tercero.	0,50
» Alfonso Crespo Serrano.	0,50
» Antonio Bautista García.	0,50
» Félix García López....	0,50
» Evaristo García Serrano.	0,50
» Gregorio Muñoz Garrido.	0,50
» Manuel Prieto Navarro..	2,00
» José Galera Medina....	0,50
» Agustín Prieto Yébenes.	0,50
» Fernando Donas Cobos.	0,50
» Socorro Rojo Delgado..	1,00
» Casimiro Aguilar Corrales.....	0,50
D. Francisco Aguilar Corrales.....	0,50
D. Rufino Martín Moya....	0,50
» Pablo Rosillo Muñoz....	0,50
» Francisco García Dominguez.....	0,50
D. Felipe Pinés Molina....	0,50
» Jesús García Maroto....	0,30
» Anacleto Zamora Camacho.....	0,30
TOTAL.....	379,35

Suscripción pro víctimas del Castellar

	Ptas. Cts.
Suma anterior.....	213,50
D. Jesús Baeza.....	2,00
Gremio de Boteros.....	15,00
D. Francisco González....	1,00
» Pedro Bernardo Giménez	2,00
» Tomás Martín Merino...	1,00
» Juan F. Abad Gallego...	1,50
» Blas Abad y Abad.....	0,50
» Matías Cañizares.....	2,00
» Miguel Rojo.....	1,00
Doña Vicenta Abad del Fresno.....	0,50
D. Juan F. Abad Rodríguez.	2,00
» Ramón Romero Crespo..	1,50
» Juan Pedro Lozano.....	1,50
TOTAL.....	245,00

como ya le decimos en nuestro suelto anterior un votante bablanchín.

Ahora bien si NUEVA LUZ nacido expofesamente para defender a la clase obrera afiliada a la Unión General de Trabajadores y Partido Socialista, tuviera que defender a un afiliado de la catadura política y... del

El gobernador de C. Real contesta enérgicamente a una campaña de "El Pueblo Manchego,,

«El Pueblo Manchego», de Ciudad Real, viene realizando una violenta campaña contra los socialistas, alimentada de insinceridades y no pocas veces de injurias. El periódico en cuestión responde a su procedencia reaccionaria, avivando diariamente el espíritu de revancha de sus pios y hacendados lectores, excitándoles a que persigan toda organización socialista con los medios más reprobables, desde la coacción hasta la privación del trabajo. Ultimamente ha atacado a nuestros compañeros diciendo que en los actos realizados por algunos de ellos como delegados del gobernador han cometido abusos vituperables. Todo lo que pudiéramos aducir nosotros contra esa infundada acusación podría parecer inspirado en fines partidistas. Refutaremos lo dicho por «El Pueblo Manchego» con palabras de persona ajena a nosotros: el gobernador civil de Ciudad Real, que ha remitido a la Federación Socialista de aquella provincia las siguientes notas, autorizando su publicación:

«He de contestar muy brevemente al editorial en que días pasados trataba «El Pueblo Manchego» de los delegados gubernativos.

Se abre en el acto información sobre la conducta del delegado que recientemente actuó en Agudo, quien, como es lógico, no llevaba otra misión que solventar cuestiones de paro obrero y fiscalizar algunos extremos tributarios. Cuanto haya hecho fuera de este estricto cometido, lo habrá realizado por su cuenta y razón y el abuso de confianza le incapacitaría para nuevas delegaciones.

En cuanto a la filiación frecuente de mis delegados, la censura ya invade la esfera de mis libres determinaciones. Pero aun así, correspondiendo al tono amable de «El Pueblo Manchego», cumplo declarar que las funciones de gobierno descansan primordialmente sobre la virtud de la oportunidad. Los delegados suelen acudir a los pueblos en instantes de inminente desorden público, y ni una sola vez su gestión desató el tumulto, sino que siempre, poniendo en juego su influencia sobre las masas, las encarrillaron hacia la templanza.

De tal suerte es esto cierto, que en la Federación Provincial Obrera, apreciando el desgaste moral de sus afiliados por la función gubernativa delegada, se llegó a plantear debate sobre la conveniencia de rechazar tales nom-

bramientos y se me comunicó el deseo de que los restringiese.

Lo que ocurre es que cuando la tormenta está encima del pueblo se acude anhelantemente al gobernador pidiéndole una intervención fulminante y eficaz que la disipe. Y cuando la tempestad se alejó... ni se cumple lo pactado, ni se respeta al mediador, que en muchos casos sacrifica sus propias convicciones por ser leal al mandato recibido.

No es menester destacar que yo no soy socialista; pero sí que estimo que el Socialismo es una de las fuertes columnas del régimen, y yo soy gobernador del régimen.

Conozco ya bastante mi provincia para saber que un «stock» de delegados apolíticos no existe aquí. Personas que, mereciéndome confianza, podían ser mis delegados, han rechazado semejantes misiones. Y enemigos de la República no deben ser utilizados por sus autoridades.

Cítense los casos concretos de extralimitación o deshonestidad de mis delegados, y serán fulminante sustanciados, ejemplarmente corregidos.

Pero la elección de instrumento de gobierno a mí me compete, porque es mía la responsabilidad.

Para terminar, bueno sería que «El Pueblo Manchego», órgano de positiva influencia sobre los hacendados de la Mancha, hiciese una campaña, que desde ahora yo le agradecería, conducente a curar de su cerrir rencor a muchos terratenientes, a esos que—tengo pruebas—suelen decir a los pobres jornaleros: «Bórrate de la Casa del Pueblo, y te daré trabajo.»

Cuando Dios condenó a los hombres a trabajar, santificándose así el trabajo, si no fuese blasfemia, podría pensarse que ni Dios cayó en la cuenta de que un día el trabajo sería factor de regalía y soborno de conciencias.

Conseguido que esto no suceda, sobrarán casi por completo mis delegaciones, molestas, dispendiosas, pero obligadas y mal agradecidas.—El gobernador civil, Ramón Fernández Mato.»

La repuesta del señor Fernández Mato nos releva de añadir más palabras. Es tajante y concreta. Mejor harían los señores de «El Pueblo Manchego» en pacificar los instintos de sus envalentonadas y reaccionarias huestes que en lanzar injurias, que luego van a caer en su propio tejado.

(De El Socialista).

señor Otero perteneciente a la Federación Nacional de Trabajadores de la Enseñanza, la cual es filial de la U. G. T., desde este mismo momento dejaríamos de pertenecer antes de llamarnos compañeros de dicho señor Otero, porque afiliados así denigran a esta poderosa organización modelo de honradez y seriedad.

A los compañeros de Adaneros les diremos que o conocen muy mal a su paisano señor Otero o de lo contrario ignoran que como militante de la U. G. T. es de los que dejan mucho que desear por estas tierras.

Al señor Otero le diremos que no cumplía con su obligación como maestro nacional cuando el día 6 de diciembre se encontraba en Adanero siendo día hábil para dar la clase a que está obligado, y por lo tanto nos demostrara si dicho día tenía permiso del inspector provincial de primera enseñanza, pues nosotros por nuestra cuenta procuraremos enterarnos.

Sobre el «olímpico desprecio» que hace de los padres de niños que van a las escuelas particulares, le diremos en nombre y por autorización de los mismos, que su «olímpico desprecio» será muy pequeño porque tenemos la seguridad de que no sabe hacer «gimnasia avileña» que consiste en oger la carretera y marcharse con la música a otra parte porque

aquí está más visto que «Manolico el Malparfo».

Y por último le diremos que no manche más el nombre de NUEVA LUZ pronunciándolo o escribiéndolo con su baboso tintero de bicoidad porque no le vamos hacer caso, pues no ofende el que quiere sino el que puede, y a él le toca aquí en Valdepeñas—¡entiéndalo bien!—callar y cumplir con su obligación.

Antonio Fernández
GRAN PELUQUERIA
 Dupuy de Lome, 65 (antes Mediodía)
 Servicio esmerado
 Señoras y caballeros

Martín León Gangoso
 OCULISTA
 Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Salamanca
 VIRGEN, 2 (Cuesta del Palacio)
 CONSULTA DIARIA: DE 11 a 1
 Consulta gratuita en el Hospital Municipal los martes y sábados de 9 a 10 y media de la mañana.